

Nuevo texto explica los detalles de la matanza de Plaza Colón

HISTORIA. *El doctor en Historia Milton Godoy Orellana accedió a valiosa documentación que explica los hechos acaecidos el 6 de febrero de 1906.*

Redacción

cronica@mercurioantofagasta.cl

Entre 200 y 260 personas murieron durante la trágica jornada del 6 de febrero de 1906.

Las víctimas fueron trabajadores del Ferrocarril Antofagasta Bolivia, familiares y amigos quienes protagonizando una huelga contra la empresa en demanda de mejoras salariales, se apostaron en la Plaza Colón de Antofagasta.

Los huelguistas demandaban la implementación de media hora legal de colación para evitar descuentos salariales provocados por la lejanía de



LOS COMENTARISTAS DESTACARON ESTE HECHO COMO UNO DE LOS MÁS VIOLENTOS Y DESCONOCIDOS.

sus hogares y los retrasos en sus horarios de llegada.

La respuesta fue brutal y dirigida fundamentalmente por fuerzas paramilitares, más que por funcionarios de orden del Estado, destaca el libro "Los pijes armados. La matanza de la Plaza Colón de Antofagasta 1906", del historiador Milton Godoy Orellana.

El documento fue presentado ayer en la Universidad del Alba de Antofagasta por el autor, junto al historiador Damir Galaz y Valentín Volta, vice-rector de sede de la casa de estudios.

El trabajo de Godoy es el más completo del caso, destacando que conocer en detalle lo sucedido en la Plaza Colón ha sido muy difícil por el proceso explícito de censurar y extraviar valiosa información, como el propio expediente policial, citó el académico.

Plaza Colón se entiende en un contexto de extrema violencia contra las demandas obreras. Entre otras, la matanza de obreros en la oficina San Gregorio (3 de febrero de 1921); de la oficina de La Coruña (5 de junio de 1925) y Santa María de Iquique (21 de diciembre de 1907).

El texto está disponible en la Universidad del Alba . C3